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РАДИКАЛЬНЫЕ И НЕРАДИКАЛЬНЫЕ ИННОВАЦИИ  

НА МОНОПОЛИЗИРОВАННОМ РЫНКЕ. ФОРМАЛИЗАЦИЯ ПОДХОДА 

ЙОЗЕФА ШУМПЕТЕРА 

 

В статье анализируются стимулы монополиста к внедрению радикальных и 

нерадикальных инноваций. В качестве критерия различия между радикальными и 

нерадикальными инновация взят подход Йозефа Шумпетера. Проведен количественный анализ 

готовности монополиста инвестировать в радикальные и/или нерадикальные инновации. 

Показано, что ожидаемая отдача от инноваций является ключевым фактором динамической 

эффективности монополии. 

Ключевые слова: прибыль, радикальные и нерадикальные инновации, монополия, 

оптимизация, стимулы к внедрению инноваций. 
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RADICAL AND NOT RADICAL INNOVATIONS  

IN THE MONOPOLIZED MARKET. FORMALIZATION  

OF APPROACH OF JOSEF SCHUMPETER 
 

In article incentives of the monopolist to introduction of radical and not radical innovations 

are analyzed. As criterion of distinction between radical and not radical an innovation Josef 

Schumpeter's approach is taken. The quantitative analysis of readiness of the monopolist to invest in 

radical and/or not radical innovations is carried out. It is shown that the expected return from 

innovations is a key factor of dynamic efficiency of monopoly. 

Keywords: profit, radical and not radical innovations, monopoly, optimization, incentives to 

introduction of innovations. 
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КОММЕРЦИАЛИЗАЦИЯ ЗЕЛЕНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ: 

СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРАКТИК  

 

В основе зелёной экономики представлены зелёные технологии, обеспечивающие 

широкий выбор конкурентоспособных товаров и услуг с одновременным решением глобальных 

экологических проблем. Продвижение зелёных технологий является одним из приоритетных 

направлений достижения целей устойчивого развития. В связи с этим, статья посвящена 

сравнительному анализу национальных практик по развитию и коммерциализации зеленых 

технологий. В статье рассмотрены и обобщены ключевые особенности опыта 40 стран, 

индексированных в Глобальном индексе инноваций в области «чистых» технологий (GCII).  

На основе сравнительного анализа автором разработана классификация политики 

поддержки зеленых технологий, включающая три группы стран с высоким, средним и низким 

уровнями национального дохода и инновационного развития.  

Ключевые слова: коммерциализация инноваций, зеленые технологии, «чистые» 

технологии, инновационное развитие, зарубежный опыт. 
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COMMERCIALIZATION OF GREEN TECHNOLOGIES: COMPARATIVE 

ANALYSIS OF NATIONAL PRACTICES 

 

At the heart of a green economy are green technologies that provide a wide range of 

competitive goods and services while addressing global environmental challenges. Promotion of green 

technologies is one of the priority areas for achieving sustainable development goals. In this regard, the 

article is devoted to a comparative analysis of national practices for the development and 

commercialization of green technologies. The article examines and summarizes the key features of the 

experience of 40 countries, indexed in the Global Cleantech Innovation Index (GCII).  

Based on a comparative analysis, the author proposed a classification of policies supporting 

the green technologies, which includes three groups of countries with high, middle and low levels of 

national income and innovative development. 

Keywords: commercialization of innovations, green technologies, «clean» technologies, 

innovative development, foreign experience. 
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АНАЛИЗ ВЛИЯНИЯ ИНВЕСТИЦИЙ НА ИННОВАЦИОННОЕ 

РАЗВИТИЕ ВОЗОБНОВЛЯЕМЫХ ИСТОЧНИКОВ ЭНЕРГИИ  

В РЕСПУБЛИКЕ КАЗАХСТАН 

 

Устойчивый социально-экономический прогресс невозможен без инновационного 

развития, широкой научно-технической кооперации и внедрения новых технологий, достижений 

науки и техники во все сферы экономики. Таким образом, создание благоприятного 

инвестиционного климата для привлечения отечественных и зарубежных инвестиций – 

основная задача государства и бизнеса. Привлечение инвестиций в создание и внедрение 

инноваций, в развитие возобновляемых источников энергии – это сложный процесс, требующий 

особых навыков и опыта работы. Для более быстрого и успешного прохождения процесса 

привлечения инвестиций необходимо содействие профессиональных специалистов, 

консультантов и предприятий, имеющих опыт привлечения финансовых инвестиций для 

создания инновационных проектов и продуктов в смежные отрасли экономики. 

Ключевые слова: инновации, инвестиции, инновационная стратегия, возобновляемые  

источники энергии, НИОКР. 
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ANALYSIS OF THE IMPACT OF INVESTMENT ON THE INNOVATIVE 

DEVELOPMENT OF RENEWABLE ENERGY SOURCES IN KZ 

 

Sustainable socio-economic progress is impossible without innovative development, broad 

scientific and technical cooperation and the introduction of new technologies, scientific and 

technological achievements in all spheres of the economy. Thus, creating a favorable investment 

climate for attracting domestic and foreign investments is the main task of the state and business. 

Attracting investments in the creation and implementation of innovations, in the development of 

renewable energy sources is a complex process that requires special skills and work experience. For a 

faster and more successful passage of the investment attraction process, the assistance of professional 

specialists, consultants and enterprises with experience in attracting financial investments to create 

innovative projects and products in related sectors of the economy is required. 

Keywords: innovation, investment, innovation strategy, renewable energy sources, R&D. 
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ФОРМИРОВАНИЕ УЧЕТНОГО ПРОСТРАНСТВА НА МИКРОУРОВНЕ  
 

В статье рассмотрен процесс формирования учетного пространства на микроуровне 

под влиянием факторов внешней и внутренней среды функционирования предприятий различных 

отраслей народного хозяйства. В ходе разработки и обоснования модели формирования 

учетного пространства на микроуровне были изучены процессы сближения российских и 

международных стандартов учета, а также взаимосвязь уровней управленческого решения и 

деловой активности предприятия. 

Ключевые слова: учетное пространство, учетная система, финансовый учет, 

налоговый учет, управленческий учет, управленческие решения. 
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CREATING AN ACCOUNTING SPACE AT THE MICRO LEVEL 

 

The article considers the process of formation of accounting space at the micro level under the 

influence of factors of external and internal environment of functioning of enterprises of various 

branches of the national economy. In the course of developing and justifying the model of accounting 

space formation at the micro level, the processes of convergence of Russian and international 

accounting standards, as well as the relationship between the levels of management decision and 

business activity of the enterprise were studied. 

Keywords: accounting space, accounting system, financial accounting, tax accounting, 

management accounting, management solutions. 
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РОСТ СООТНОШЕНИЯ РАСХОДОВ КОНСОЛИДИРОВАННОГО 

БЮДЖЕТА С ВАЛОВЫМ ВНУТРЕННИМ (РЕГИОНАЛЬНЫМ) 

ПРОДУКТОМ КАК СПОСОБ ПРЕОДОЛЕНИЯ ПОСЛЕДСТВИЙ  

COVID-19 И НЕФТЯНОГО КРИЗИСА 

 

Актуальность настоящей статьи заключается в том, что валовой внутренний 

продукт (ВВП) играет важную роль в функционировании и развитии экономики страны. И в 

условиях коронавирусной инфекции и нефтяного кризиса поддержание данного показателя 

является необходимым элементом дальнейшего развития. 

В результате проведенного в статье исследования сформулирован вывод о том, что 

доля ВВП, перераспределяемого через сводный государственный бюджет Российской 

Федерации, недостаточна, что влечет за собой малую силу воздействия рычагов, необходимых  

для поддержки экономики при различных кризисах мирового уровня. Также под воздействием 

двух мировых кризисов, макроэкономические индикаторы, в частности ВВП, сумма доходов и 

сумма расходов консолидированного бюджета снижаются. Неблагоприятная тенденция, по 

мнению авторов, не означает, что кризис невозможно преодолеть. Резервы Фонда 

национального благосостояния могут быть использованы для преодоления кризисов. Такие 

выводы можно использовать в качестве ориентира для формирования параметров 

государственного бюджета на 2021 год. Представленное исследование предназначено для 

специалистов в области бюджетного планирования и моделирования доходов и расходов 

консолидированного и регионального бюджетов. 

Ключевые слова: СНС, доля ВВП, ВРП, консолидированный бюджет, COVID-19, 

нефтяной кризис и консенсус-прогноз.  
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INCREASING THE RATIO OF CONSOLIDATED BUDGET 

EXPENDITURES TO GROSS DOMESTIC (REGIONAL) PRODUCT  

AS A WAY TO OVERCOME THE CONSEQUENCES COVIND-19  

AND THE OIL CRISIS 

 

The relevance of this article lies in the fact that the gross domestic product plays an important 

role in the functioning and development. And in the context of coronavirus infection and the oil crisis, 

the use of this indicator. 

As a result of the research carried out in this article, we came to the conclusion that the GDP 

redistributed through the consolidated state budget of the Russian Federation is insufficient, which 

entails the lack of sufficient leverage to support the economy during various world-level crises. 

Under the influence of two world crises, macroeconomic indicators, in particular GDP, the 

amount of revenues and the amount of the budget are decreasing. An unfavorable tendency, according 

to the author, does not mean that the problem is overcoming. The national wealth reserves are used to 

overcome crises. Such conclusions, according to the author, can be used as a guideline for the 

formation of the state budget for 2021. The presented research is intended for specialists in the field of 

budget planning and modeling of income and expenses of the consolidated and regional budgets. 

Keywords: system of national accounts, share of GDP, GRP, consolidated budget, COVID-19, 

oil crisis and consensus forecast. 
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ВОЗМОЖНОСТЬ ВНЕДРЕНИЯ КОНЦЕПЦИИ БЕЗУСЛОВНОГО 

ДОХОДА В РОССИИ НА ОСНОВЕ АНАЛИЗА ОПЫТА ЗАРУБЕЖНЫХ 

СТРАН 

 

Идея безусловного базового дохода давно будоражит умы ученых и исследователей, но 

к настоящему моменту находит свое воплощение лишь в виде пилотных проектов и временных 

экспериментов. Привлекая все больше сторонников, данная идея в своей реализации 

воспринимается как решение многих насущных проблем современного общества. В данной 

статье авторами исследованы различные подходы к пониманию сущности и определению 

безусловного дохода в разных эпохах и в разных странах, проанализирован опыт 

экспериментального введения безусловного дохода в зарубежных странах, дана оценка роли 

государства в применении концепции безусловного дохода, а также показана взаимосвязь 

кризисных явлений современного мира и необходимости введения социальной концепции, 

направленной на избежание сложных проблем, рассмотрена возможность реализации 

концепции безусловного дохода в России. 

Ключевые слова: безусловный доход, безработица, неравенство, уровень жизни, 

социальная концепция, самореализация. 
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POSSIBILITY FOR IMPLEMENTING THE CONCEPT  

OF UNCONDITIONAL INCOME IN RUSSIA BASED ON THE ANALYSIS  

OF THE EXPERIENCE OF FOREIGN COUNTRIES 
 

The idea of an unconditional basic income has long stirred the minds of scientists and 

researchers, but now it is only implemented in the form of pilot projects and temporary experiments. 

Attracting more and more supporters, this idea in its implementation is perceived as a solution to many 

pressing problems of modern society. In this article, the authors investigate various approaches to 

understanding the essence and definition of unconditional income in different epochs and in different 

countries, analyze the experience of experimental introduction of unconditional income in foreign 

countries, assess the role of the state in applying the concept of unconditional income, and show the 

relationship between the crisis phenomena of the modern world and the need to introduce a social 

concept aimed at avoiding complex problems, consider the possibility of implementing the concept of 

unconditional income in Russia. 

Keywords: unconditional income, unemployment, inequality, standard of living, social concept, 

self-realization. 
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ОЦЕНКА ПЛАНИРОВАНИЯ ДОХОДНОЙ ЧАСТИ РЕГИОНАЛЬНЫХ 

БЮДЖЕТОВ НА ПРИМЕРЕ РЕГИОНОВ ЦФО 
 

В статье дана оценка бюджетного планирования доходной части региональных 

бюджетов на примере двух регионов ЦФО, различных по уровню экономического развития: 

Белгородской и Орловской области. Выявлены несовершенства бюджетного планирования 

регионов, требующие устранения. 

Ключевые слова: бюджетное планирование, бюджетный дефицит, плановые и 

фактические бюджетные доходы, налоговые доходы, неналоговые доходы, межбюджетные 

трансферты. 
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ESTIMATION OF REGIONAL BUDGET REVENUE PLANNING  

ON THE EXAMPLE OF CENTRAL FEDERAL DISTRICT REGIONS 

 
The article provides an assessment of budget planning of the revenue side of regional budgets 

using the example of two regions of the Central Federal District, different in terms of economic 

development: Belgorod and Orel regions. The imperfections of the budget planning of the Orel region, 

which require elimination, are revealed. 

Keywords: budget planning, budget deficit, planned and actual budget revenues, tax revenues, 

non-tax revenues, interbudgetary transfers. 
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РЕЗУЛЬТАТЫ ОЦЕНКИ УРОВНЯ РАЗВИТИЯ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО 

КАПИТАЛА РОССИИ В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВОЙ ИНТЕГРАЦИИ 

ЭКОНОМИКИ 

 

Качество человеческого капитала выступает основополагающим фактором, влияющим 

не только на развитие определенных сфер экономической деятельности, но и определяющим 

конкурентоспособность национальной экономики в условиях ее цифровой интеграции. 

Своевременная идентификация уровня развития человеческого капитала определяет 

действенные механизмы его развития и трансформации, позволяет объективно оценить 

эффективность использования как источника экономического роста. Проблема объективной 

оценки уровня развития человеческого капитала дискуссионная и требует соответствующей 

апробации с целью совершенствования методологической базы и приспособления ее к условиям 

современной экономической среды. Новизна представленной статьи состоит в обобщении 

практики оценки уровня развития человеческого капитала России в условиях цифровой 

интеграции экономики, обосновании полученных результатов для целей выявления глубины 

трансформации человеческого капитала в цифровой среде и обоснования необходимости ее 

совершенствования. В качестве выводов представлены обобщенные результаты оценки, 

обоснованы основные проблемы, которые препятствуют росту качества человеческого 

капитала в условиях цифровой интеграции экономики. 

Ключевые слова: человеческий капитал, показатели оценки человеческого капитала,  

цифровая экономика, цифровые трансформации, Национальный индекс развития цифровой 

экономики. 
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THE RESULTS OF ASSESSMENT OF THE LEVEL OF DEVELOPMENT 

OF HUMAN CAPITAL IN RUSSIA IN THE CONDITIONS OF DIGITAL 

INTEGRATION OF THE ECONOMY 

 

The quality of human capital is a fundamental factor that affects not only the development of 

certain areas of economic activity, but also determines the competitiveness of the national economy in 

the context of its digital integration. Timely identification of the level of development of human capital 

determines the effective mechanisms of its development and transformation, allows you to objectively 

assess the efficiency of use as a source of economic growth. 

The problem of an objective assessment of the level of human capital development is debatable 

and requires appropriate approbation in order to improve the methodological base and adapt it to the 

conditions of the modern economic environment. 

The novelty of the presented article consists in summarizing the practice of assessing the level 

of development of human capital in Russia in the context of digital integration of the economy, 

substantiating the results obtained in order to identify the depth of transformation of human capital in 

the digital environment and substantiating the need for its improvement. 

The generalized results of the assessment are presented as conclusions, the main problems that 

hinder the growth of the quality of human capital in the context of the digital integration of the economy 

are substantiated. 

Keywords: human capital, indicators for assessing human capital, digital economy, digital 

transformations, National Index of Digital Economy Development. 
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АНАЛИЗ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРИРОДООХРАННОЙ ПОЛИТИКИ  

В РАМКАХ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

 

В статье рассмотрены основные стратегические направления государственной 

политики в области экологического развития Российской Федерации на период до 2030 года, а 

также определены цели и задачи государственной программы Орловской области в сфере 

охраны окружающей среды и рационального использования природных ресурсов. 

Ключевые слова: экологическая политика, охрана окружающей среды, экологическая 

безопасность, устойчивое развитие. 
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ANALYSIS OF REGIONAL ENVIRONMENTAL POLICY  

IN THE FRAMEWORK OF ENSURING ENVIRONMENTAL SAFETY  

OF THE OREL REGION 

 

The article considers the main strategic directions of the state policy in the field of 

environmental development of the Russian Federation for the period up to 2030, and also defines the 

goals and objectives of the state program of the Orel region in the field of environmental protection and 

rational use of natural resources. 
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ФАКТОРНЫЙ АНАЛИЗ ПРОГРАММ РАЗВИТИЯ IT- ОТРАСЛИ:  

РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ  

 

В статье проведен анализ нормативных актов Ульяновской, Орловской и Томской 

областей, определяющих стратегические развития IT-отрасли, выявлены направления развития 

ИКТ с учетом особенностей экономики региона. С использованием метода факторного анализа 

были определены факторы, сдерживающие использование информационно-коммуникационных 

технологий организациями отдельного региона (на примере Кировской области), проведено 

ранжирование данных факторов по степени значимости. Предложены индикаторы 

определения информационно-коммуникационного потенциала региона, включающие ресурсные и 

функциональные критерии.  

Ключевые слова: факторный анализ, IT-отрасль, региональная программа, 

цифровизация, ИКТ. 
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FACTOR ANALYSIS OF THE IT DEVELOPMENT PROGRAM - 

REFLECTIONS: REGIONAL ASPECT 

 

The article analyzes the normative acts of the Ulyanovsk, Orel and Tomsk regions that 

determine the strategic development of the IT industry, identifies the directions of development of 

information and communication technologies, taking into account the peculiarities of the region's 

economy. Using the method of factor analysis, the factors that hinder the use of information and 

communication technologies by organizations in a particular region were identified (for example, the 

Kirov region), and these factors were ranked according to the degree of significance. The indicators of 

the information and communication sector of the region, including the resource and supply sector, are 

presented. 

Keywords: factual analysis, IT address, regional program, digitalization, information and 
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РАЗВИТИЕ НЕЙРОМАРКЕТИНГА КАК СОВЕРШЕННОГО ВИДА 

МАРКЕТИНГА  

 

Целью данной статьи является анализ развития нейромаркетинга, как совершенного 

вида маркетинга. Используя современные методы научного анализа, исследуется механизм 

нейромаркетинга и психологические подходы к изучению человеческого потребления. 

Рассматриваются основные методы, реализуемые нейромаркетингом в современных рыночных 

условиях. Делаются выводы об этичности данного подхода, как способа повышения спроса в 

компании.  

Ключевые слова: нейромаркетинг, подсознание, потребление, покупатели. 
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DEVELOPMENT OF NEUROMARKETING AS A PERFECT TYPE  

OF MARKETING 

 

The purpose of this article is to analyze the development of neuromarketing as a perfect type of 

marketing. Using modern methods of scientific analysis, we study the mechanism of neuromarketing 

and psychological approaches to the study of human consumption. The main methods implemented by 

neuromarketing in modern market conditions are considered. Conclusions are drawn about the ethics 

of this approach as a way to increase demand in the company. 

Keywords: neuromarketing, subliminal, consumer, buyers. 
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ПРОБЛЕМЫ ФОРМИРОВАНИЯ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ 

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ И  ГЕНДЕРНОГО 

РАВЕНСТВА НАСЕЛЕНИЯ: РОССИЙСКИЙ И ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ  

 

В статье рассмотрена одна из проблем устойчивого развития общественно-

экономической системы, связанная с обеспечением гендерного равенства. Проведен анализ 

состава населения России по возрастным группам, выявлена тенденция изменения соотношения 

мужского и женского населения по возрастным группам. Представлены подходы к решению 

проблемы гендерного равенства в европейских странах и мировом сообществе, выявлены 

препятствия и пути устранения барьеров при обеспечении гендерного равенства в России. 

Ключевые слова: устойчивое развитие, социально-экономическая система, гендерное 

равенство. 
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PROBLEMS OF FORMATION OF SUSTAINABLE DEVELOPMENT  

OF THE SOCIO-ECONOMIC SYSTEM AND GENDER EQUALITY  

OF THE POPULATION: RUSSIAN AND FOREIGN EXPERIENCE 

 

The article examines one of the problems of sustainable development of the socio-economic 

system associated with ensuring gender equality. The analysis of the composition of the population of 

Russia by age groups is carried out, a tendency of change in the ratio of the male and female 

population by age groups is revealed. Approaches to solving the problem of gender equality in 

European countries and the world community are presented, obstacles and ways of eliminating barriers 

in ensuring gender equality in Russia are identified. 

Keywords: sustainable development, socio-economic system, gender equality. 
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МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ АНАЛИЗА 

ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ СИСТЕМЫ РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН 

 

Нынешняя структура продовольственной системы находится в центре комплекса 

глобальных проблем, простирающихся от бедности до ухудшения состояния окружающей 

среды. Увеличение производства продуктов питания, необходимое для удовлетворения 

ожидаемых потребностей в ближайшем будущем, не может быть достигнуто путем простой 

экстраполяции текущих тенденций в производстве и потреблении. Продолжение недавних 

исторических тенденций расширения и интенсификации подорвет саму ресурсную базу, от 

которой зависит продовольственная система. 

Мировые продовольственные кризисы провоцируют резкий рост цен на продукты 

питания, следствием которых является уменьшение реальных доходов домашних хозяйств, 

сдерживающих процесс преодоления бедности и голода во многих странах мира. Таким 

образом, продовольствие постоянно выступает необходимой и безальтернативной частью 

жизненных средств, и нарастание по тем или иным причинам его дефицита справедливо 

воспринимается как бедствие, требующее эффективных политических и экономических 

решений по его преодолению. 

Ключевые слова: методология, кризис, анализ, продовольственная система, 

комплексный подход. 
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METHODOLOGICAL BASES OF ANALYSIS OF THE FOOD SYSTEM  

OF THE REPUBLIC OF KAZAKHSTAN 

 

The current structure of the food system is at the center of a complex of global challenges, 

ranging from poverty to environmental degradation. The increase in food production required to meet 

anticipated needs in the near future cannot be achieved by simply extrapolating current trends in 

production and consumption. A continuation of recent historical trends of expansion and intensification 

will undermine the very resource base on which the food system itself depends. 

The world food crises provoke a sharp rise in food prices, the consequence of which is a 

decrease in real household incomes, which constrain the process of overcoming poverty and hunger in 

many countries of the world. Thus, food constantly acts as a necessary and uncontested part of the 

means of subsistence, and the increase, for one reason or another, of its deficit is rightly perceived as a 

disaster that requires effective political and economic solutions to overcome it. 

Keywords: мethodology, crisis, analysis, food system, integrated approach. 
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